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70. Generalversammlung 

 

Termin: 07.11.2014 19:30 Uhr 

Ort: Feuerwehrhaus Tisis, Besprechungszimmer 1. Stock 

Teilnehmer: xx Mitglieder lt. Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Ehrenobmann Hubert Nigg, Bürgermeister Wilfried Berchtold und Ortsvor-
steher Gerold Kornexl (beide auf Klausur), Patrick Ortlieb (VSV), Christian 
Vetter (ASVÖ), Thomas Liensberger (SCO), Markus Comploy und Nina 
Wilhelmer von den Bergbahnen brandnertal, Karin Amann (WSV Nofels) 
Mats Persson, Eugen und Ulli Werder, Dr. Alexander Becherer, Gabriel Mario, 
Marcel Gohm 

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 70. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst, Wolfgang Malin und Ingo Leierer, den 
Hausherrn Feuerwehrkommandant Fabian Fussenegger, vom VSV den Vizepräsidenten 
Werner Eberle und Bezirkskampfrichter Sigi Kathan, Josef Bayr (SV Tosters), Günther Hefti 
(SV Gisingen), Tobias Stergiotis und Thomas Fritsch (Intersport). 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 69. GV 

Das Protokoll der 69. Generalversammlung liegt zur Einsichtnahme 
auf. 
 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

TOP 3: Berichte 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer Bericht siehe Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen der vergangenen Saison mit Kinder-
turnen, Hintersche Preisjassen, Nikolaus, Skikurs, Maskenball, Eishockeymatch, Fahrrad-
wettbewerb, Vereinsmesse und dem 80 Jahr-Jubiläum bei der Bergmesse. 
Neue Schwerpunkte sind der Aufbau der Jugend für die Vereinsarbeit und das Konzept für 
Aus- und Weiterbildung. 

3.2 Bericht Sportwart – Mario Prünster Bericht siehe Beilage 02 

Mario berichtet über das Kadertraining mit insgesamt 15 Trainern und 61 Kindern und 
Schülern, Aus- und Weiterbildungen, SCO-Rennen, Großfeldkircher Schüler- und 
Mannschaftsmeisterschaft, die Vereinsmeisterschaft mit 135 Startern, das Sommertraining 
summerfit, das Hüttenwochenende und den Workshop mit dem Schülerkader. 

3.3 Bericht Hüttenwart – Gernot Müller Bericht siehe Beilage 03 

Gernot erzählt vom Abschlussessen für Helfer bei Hüttendiensten und Arbeitseinsätzen, 
Start des Winterdienstes, Silvesterhock, Faschingsausklang auf der Hütte, Hüttenputz und 
Start in die Sommersaison mit Älpelelauf, letzte Arbeiten Projekt Vorplatz, Bergmesse und 
Jubiläumsfeier und das Älplerfest. 

Da Franz Köck den Winterdienst nicht mehr übernimmt, wird dieser heuer von Gernot in 
Kooperation mit Hubert Engstler übernommen. Öffnungszeiten im Winter täglich außer 
Dienstag von 11:00 bis 16:00 Uhr. 
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3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun Bericht siehe Beilage 04 

Daniela präsentiert uns die Einnahmen- Ausgabenrechnung in anschaulicher Form und 
kann uns von einem erfreulichen Gewinn von € 4.159,05 berichten. 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Bericht siehe Beilage 05 

Die Rechnungsprüfer Henrik Surberg und Wolfgang Plank prüften das Vereinsjahr 
2013/2014 (01.10.2013 bis 30.09.2014). 

Anmerkung: Daniela hat sehr gut gewirtschaftet, die Neustrukturierung der Konten ist gut 
und übersichtlich, danke der Kassierin! 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes und 
der Kassierin. 
 

Wird einstimmig 
angenommen 

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2014/2015 

In der Vorstandssitzung vom 04.12.2013 wurde beschlossen, dass Rechnungsprüfer in 
Zukunft rollierend gewählt werden sollen. Damit ist bei der jährlichen Rechnungsprüfung 
jeweils ein „alter“ und ein „neuer“ Rechnungsprüfer dabei. 

Als Rechnungsprüfer für das neue Vereinsjahr werden  
Henrik Surberg und Klaus Leierer vorgeschlagen. 

Einstimmig gewählt,  
die Wahl wird von beiden 
angenommen 

TOP 6: Ehrungen 

Die Ehrungen werden von der Obfrau Andrea Zelzer vorgenommen: 
- Bronzenes Ehrenzeichen für Claudia Erath und Wolfgang Presslauer 
- Ehrenmitgliedschaft wird Ingo Wintschnig und Charly Wimmer 
- Gönnerauszeichnung für unseren Sponsor Intersport  
- vom VSV das Silberne Ehrenzeichen für besondere Leistungen als  
 Vereinsfunktionär für Kurt Kleindienst 
 

Laudatio 
siehe Beilage 06 

TOP 7: Vorschau auf die kommende Saison 

• seit Mo 06.10.2014   jeden Montag Kinderturnen/Trockentraining für Volksschüler 
• seit Sa 01.11.2014   Hütte täglich außer Dienstag von 11:00 bis 16:00 Uhr bewirtet 
• Sa 06.12.2014 Beginn Schneetraining Kader 
• So 23.11.2014 Elternabend Kader 
• So 07.12.2014 Nikolausfeier 
• So 14.12.2014 Einfahrtag – für alle Vereinsmitglieder! 
• Mi 31.12.2014 Silvesterhock am Älpele 
• Sa 03. + So 04.01., Sa 10. + So 11.01.2015   Skikurs 
• Fr 23.01.2015 Großer Maskenball 

Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 

TOP 8: Wortmeldungen 

Werner Eberle (Vizepräsident des VSV und Präsidiumsmitglied des ASVÖ) 

dankt für die Einladung und entschuldigt den Präsidenten des VSV Patrick Ortlieb sowie den 
Präsidenten des ASVÖ Wolfgang Urban. 
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Er meint, dass der SV Tisis stolz sein kann – 137 Teilnehmer bei der Vereins- und Familien-
meisterschaft – da bringen viele deutlich größere Vereine oft nur die Hälfte Teilnehmer an 
den Start. 

Zu Miriam Gohm ergänzt er noch, dass sie bei der ÖSV Instruktoren-Ausbildung nicht nur 
eine Auszeichnung, sondern die beste Abschlussprüfung aller Kursteilnehmer geschafft hat. 
Was im Jahresrückblick auch nicht erwähnt wurde: Miriam wurde heuer bei der 
Instruktorenmeisterschaft Landesmeisterin. 

Der VSV versucht die Teilnehmer beim Vorbereitungskurs zur Instruktorenausbildung auf ein 
hohes Niveau zu bringen, dadurch schaffen auch 99% der Vorarlberger Teilnehmer die 
Prüfung zum Instruktor. 

Werner war auch zweimal auf der Feldkircher Vereinsmesse, die Zusammenarbeit der 
Feldkircher Schivereine hat ihn begeistert. 

Ganz ein wichtiges Anliegen ist ihm die Förderung des Breitensports. So soll es neben der 
Aktion Skifahren mit Flocke heuer auch die Aktion Spass im Schnee für Kindergartenkinder 
geben. Geplant sind auch Schnuppertage für Kinder und Großeltern. Diese sollen animiert 
werden, mit den Kindern Ski zu fahren, da sie meist mehr Zeit als die Eltern haben. 

Am Samstag, den 14.02.2015 ist in Egg/Schetteregg ein Skitag für Kinder, Schüler und 
Eltern geplant, der groß aufgezogen werden soll. 

Noch ein paar Hinweise zu den Förderungen: Es wird in Kürze ein einziges Förderblatt des 
ASVÖ geben, in welches alle Aktivitäten für den Breitensport eingetragen werden können 
und sollen (Tipp: möglichst viele Aktivitäten hineinschreiben, bedeutet mehr Förderung). Für 
das Förderblatt gilt als Abgabetermin der 28.02.2015, danach keine Anträge mehr möglich. 
Für eine Transparentveranstaltung (z. B. den Älpelelauf) können € 200,00 beantragt werden. 
Die Ausbildung zum Instruktor wird mit €100,00 gefördert. 

 

Günther Hefti (Vertreter des SV Gisingen) 

gratuliert dem SV Tisis nochmals zum 80 Jahr-Jubiläum, dem Vorstand zum erfolgreichen 
Vereinsjahr und wünscht dem SV Tisis auch weiterhin alles Gute. 

Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 

 

 

Ende der Generalversammlung: 21:05 Uhr  

 

 

Tisis, am 10.11.2011    
  Thomas Gohm, Schriftführer 
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Bericht Obfrau zur Saison 2013/2014 

Vor einem Jahr habe ich den Posten der Obfrau nach zwei Jahren Babypause wieder über-
nommen. Mittlerweile ist zwar unser kleiner Tobias auf die Welt gekommen aber ich werde 
die Obfrau nicht gleich wieder abgeben sondern versuchen beide Aufgaben zu meistern.  

Beginnen möchte ich heute mit einem kurzen Rückblick auf die abgelaufene Saison: 

Von Oktober bis März haben Lisi Fußenegger, Carmen Türtscher, Anita Ploder und Yvonne 
Loretz das Kinderturnen für alle Kinder ab der ersten Klasse Volksschule organisiert. Das 
Turnen wurde von den Kindern sehr gut angenommen und die Damen hatten alle Hände voll 
zu tun. An dieser Stelle ein großes Dankeschön an Anita Ploder und Yvonne Loretz, die 
heuer nicht mehr dabei sind, für ihr Engagement. Und auch an Lisi Fußenegger und Carmen 
Türtscher, die das Kinderturnen heuer mit neuer Verstärkung, mit Yvonne Gopp und Heidi 
Gohm, wieder machen. 

Am 19. Oktober fand wieder das traditionelle Hintersche Preisjassen im Löwensaal statt. 
Claudia Erath und Kirsten Unverzagt konnten zusammen mit ihren Helfern viele Jass-
begeisterte begrüßen und zum Schluss den Gutschein über € 200,- an Jasserkönig Hr. Libs 
Albert übergeben! 

Ein herzliches Dankeschön an unsere Gabenspender und an die Sammler! Das Jasserteam 
sucht übrigens Verstärkung. Wer also Interesse hat mitzuhelfen, der darf sich gerne bei 
Claudia Erath melden. Auch sind wir immer wieder froh, wenn auch Mitglieder uns zu 
Sachpreisen verhelfen. Es wird immer schwieriger tolle Preise zu bekommen. Übrigens 
veranstalten wir das Jassen auch für euch Mitglieder! Es war heuer leider nicht so gut 
besucht. Es kommen zwar Jasser aus dem ganzen Land zu uns, doch würden wir uns auch 
über Schivereinler sehr freuen!  

Am 7. Dezember erwarteten wir wieder ganz ungeduldig den Besuch des Nikolaus. Seine 
Helfer Claudia und Robert Erath standen mit Würstle und Glühwein beim Sägaplatz parat 
und die zahlreich erschienenen Kinder konnten das Eintreffen des Hl. St. Nikolauses und 
seinem Knecht kaum erwarten. Für jeden kleinen Besucher hatten die zwei dann auch ein 
Säckle dabei. Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und die Helferlein für die tolle 
Nikolausfeier. 

Im Dezember wurde dann schon wieder mit dem Schifahren gestartet. Mehr zu den 
Trainings und den Rennen hört ihr dann von Mario Prünster, unserem Sportwart. Auch über 
die Aktivitäten auf der Hütte wird euch dann Gernot Müller in seinem Bericht erzählen. 

Im Jänner hatten wir wieder unseren Schikurs. In diesem Jahr mussten wir erstmals aus 
Platzgründen Absagen erteilen. Der Schikurs war wieder ein toller Erfolg und die Kinder 
hatten sichtlich Spaß und konnten auch vieles lernen! Ein großer Dank an Kurt Kleindienst 
und Thomas Gohm, an alle Schilehrer, an die Kuchenbäckerinnen und Pausebetreuerinnen! 
Vielen Dank! 

Am 28.2. durften wir wieder einen vollen Saal zu unserem legendären Maskenball begrüßen. 
Siggi Kleindienst hat wieder einen tollen Ball organisiert und die Stimmung an der Bar war 
wie jedes Jahr 1a! 
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Am 3. Mai haben wir uns bereits zum 3. Mal zu einem Eishockeymatch gegen die Feuerwehr 
getroffen! Leider hat es auch diesmal nicht zum Sieg auf dem Eis gereicht. Aber im Löwen 
waren wir dann nicht zu schlagen! 

In diesem Jahr hat sich unser Verein auch das erste Mal beim Fahrradwettbewerb ange-
meldet. 21 Radler haben zusammen 16.852km geschafft. Wir werden auch beim nächsten 
Mal wieder dabei sein und dann hoffentlich noch mehr Kilometer gemeinsam erradeln. 

Was mir in diesem Jahr besonders gefallen hat war die Vereinsmesse am 17./18. Mai im 
Alten Hallenbad. Zusammen mit den anderen Feldkircher Schivereinen hat sich auch der 
SV Tisis an diesem tollen Projekt beteiligt. Von uns waren Siggi Kleindienst, Thomas Gohm 
und meine Wenigkeit im OK Team vertreten. Zusammen konnten wir im Poolbereich die 
Vereine toll präsentieren und den Besuchern doch einiges anbieten. Ein Höhepunkt war 
sicher der Besuch von Hermann Maier an unserem Stand aber auch der tolle 3D-Film und 
der Abfahrtssimulator. 

Ich hoffe, dass dies nicht das letzte gemeinsame Projekt der Feldkircher Schivereine war! 

Dann darf ich noch erwähnen, dass Kurt vor 25 Jahren die Prüfung zum Skiinstruktor abge-
legt hat und somit heuer ein Jubiläum feiern darf. Er wurde dafür auch vom VSV Lehrwarte-
wesen ausgezeichnet. Wir gratulieren dir recht herzlich! 

In diesem Sommer hat nun auch Miriam Gohm mit der Ausbildung zum Skiinstruktor be-
gonnen. Im Sommer hat sie den ersten Teil ihrer Ausbildung mit Auszeichnung bestanden! 
Wir gratulieren dir recht herzlich! 

Dann haben wir in diesem Jahr auch noch unser 80-jähriges Bestehen gefeiert. Bei der 
Bergmesse mit anschließendem Hock durften wir neben Vizebürgermeisterin Erika Burtscher 
und Ortsvorsteher Gerold Kornexel, zahlreiche Vereinsmitgliedern, viele Tisner auch einige 
Vertreter der anderen Feldkircher Schivereine begrüßen. Vielen Dank euch allen für euer 
Kommen! 

Für diese Saison haben wir im Vorstand zwei neue Schwerpunkte gesetzt. Zum einen haben 
wir mit dem Jugendaufbau für die Vereinsarbeit gestartet. Mario Prünster hat sich im 
Sommer mit den Schülern getroffen und es wurden schon einzelne Teams gebildet. Mit 
Miriam Gohm wurde zudem eine Jugendvertreterin gefunden, die zukünftig auch im Vorstand 
die Anliegen der Jugend vertritt. Es ist mir persönlich ein großes Anliegen, dass die Jugend 
nun verstärkt zu Wort kommt und es freut mich, dass wir schon einen tollen Anfang gemacht 
haben! 

Zum anderen wurde im Vorstand ein neues Konzept für Aus- und Weiterbildung erarbeitet. 
Wir möchten damit erreichen, dass sich unsere Mitglieder weiterbilden und dieses Wissen an 
die restlichen Mitglieder weitergeben. Wer sich hierfür interessiert, kann sich gerne bei mir 
oder jedem anderen Vorstandsmitglied informieren. 

Zum Schluss möchte ich mich noch bei Fabian Fussenegger, Kommandant der Feuerwehr 
Tisis und Herbert Zelzer, Obmann der AGRAR Tisis bedanken. Der Vorstand und auch der 
Sportausschuss dürfen regelmäßig in ihren Räumlichkeiten ihre Sitzungen abhalten. Vielen 
Dank dafür!! 

Andrea Zelzer 
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Bericht Sportwart zur Saison 2013/2014 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 

als Sportwart des SV Tisis gebe ich nun den Bericht über das vergangene Jahr ab. 

Der Nachwuchskader des Schiverein Tisis umfasste in der vergangenen Saison insgesamt 
34 Kinder und 27 Schüler im Alter von 5 bis 17 Jahren. 

Mit den insgesamt 15 TrainernInnen Gohm Karin, Wannenmacher Helmut, Sen Renan, 
Ploder Oliver, Bertsch Martin, Matt Anita, Zelzer Alexander, Birnbaumer Robert, Werder 
Eugen, Stadelmann Irene, Werder Ulli, Prünster Mario, Kleindienst Kurt, Stadelmann Markus 
und Gohm Thomas wurden im vergangenen Winter 17 Trainings- und 13 Renneinheiten im 
Schnee durchgeführt. 

Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie Geländefahren, Technikprogramm, 
Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  

Damit unser Instruktoren- und Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der Skitechnik 
bleibt, werden jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht: Wie schon von 
Andrea erwähnt, hat Miriam Gohm den 1. Teil der Ausbildung zum ÖSV-Skiinstruktor mit 
Auszeichnung abgeschlossen. Ulli Werder, Lisi Ludwig, Irene Stadelmann, Andrea Zelzer 
und Siggi Kleindienst besuchten die Übungsleiter-Fortbildung. Dadurch haben wir weitere 
qualifizierte Verstärkungen für unsere Nachwuchsarbeit bekommen. Wir gratulieren euch 
herzlich! 

Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte am 24. November 2013 mit dem Elternabend 
für unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und Rennplan für die 
kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im Trainingsablauf. 

Organisatorisch fanden während der Wintermonate wieder die Trainer Jour fix statt und die 
Nachbesprechungen nach jedem Schneetraining.  

Das erste Training auf Schnee starteten wir Anfang Dezember in Brand. Im ersten Monat lag 
der Schwerpunkt auf dem alpinen Grundverhalten. Zudem filmten wir die Läufer beim 
Freifahren um später die Schwerpunkte mit den TrainerInnen und den LäuferInnen zu 
besprechen. Dank hier an die Familie Surberg für die Mithilfe.  

Im Nachwuchsbereich waren wir in der vergangen Saison mit 30 Kinder- und Schülerläufern 
an insgesamt 12 SC Oberland Cuprennen vetreten. 

Der Schiverein Tisis erreichte heuer unter 16 teilnehmenden Vereinen den 12. Platz.  

Ein Höhepunkt war heuer sicher die Großfeldkircher Schülermeisterschaft am Golm. Wir 
konnten in den einzelnen Klassen viele Top-Platzierungen erreichen und errangen in der 
Mannschaftswertung mit nur 6 Punkten Rückstand hinter dem WSV Nofels den ausge-
zeichneten 2. Mannschaftsplatz. 

Bei den Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaften der Erwachsenen in Brand erreichten 
wir bei den Damen den 7. und bei den Herren aufgrund zu vieler Ausfälle keine 
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Mannschaftsplatzierung. Miriam Gohm und Fabian Kleindienst konnten ihre Klassen 
gewinnen. 

Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 23. Februar 2014 war mit 135 Starterinnen 
und Startern und insgesamt 28 Familien wieder einmal hervorragend. Die Jungen 
übernahmen heuer erneut das Kommando: Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, 
Vereinsmeister Tristan Surberg. Die Familienwertung gewann die Familie Kleindienst dicht 
gefolgt von Familie Surberg und Familie Stadelmann. 

Der von Ulli, Irene, Eugen und Markus vorbereitete Kader-Saisonabschluss musste leider 
abgesagt werden. Dennoch genossen wir einen gemütlichen Abend mit Showeinlagen im 
Löwensaal. 

Nach Saisonabschluss legte der langjährige Trainerkollege Markus Stadelmann das Amt 
nieder. Markus wird uns aber nach wie vor bei „allfälligen“ Tätigkeiten unterstützen. 

Auch während der Sommermonate waren wir mit den Kaderkids aktiv. 

Hier trafen sich einmal im Monat durchschnittlich 10-15 Kaderkids zum lockeren 
Sommertraining. Dabei lag der Schwerpunkt darin, dass die Kids mit einfachen Methoden 
sich selbstständig auf die kommende Saison vorbereiten (Cooper Test, Mountainbike, Cross 
fit, Finnenbahn, Halle). Der gesellschaftliche Zusammenhalt und der Spaß waren natürlich 
angenehme Begleiterscheinungen. 

Auch das alljährliche Hüttenwochenende auf unserer Schivereinshütte Ende September war 
wieder ein voller Erfolg. Danke hier an die Familien Bertsch und Schartmüller und Geiger für 
die tolle Aktion. 

Im September starteten wir auch einen Workshop mit den Schülerläuferinnen. Ziel ist es, 
dass die SchülerInnen sich vermehrt im Vereinsleben engagieren können und in die 
Strukturen hineinwachsen. 10 SchülerInnen arbeiteten Arbeitspakete aus (Sprecher, 
Veranstaltungen, Bekleidung, Öffentlichkeitsarbeit) und warten nun auf die Umsetzung. 

Auch ein Treffen der Schüler bzgl. der Weiterbildungsmöglichkeiten durch den Verein fand 
im September statt. 

Abschließend bedanke ich mich beim gesamten Trainerteam, den Eltern für ihre stetige 
Mithilfe und das Vertrauen und vor allem bei den Kaderkids für die vielen schönen Momente. 

 

Mario Prünster 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2013/2014 

Am 20.Oktober 2013 wurden alle Mitglieder, welche einen Hüttendienst übernommen haben, 
oder bei einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, zu einem Essen( Braten mit Spätzle und 
Blaukraut, und einem Getränk nach Wahl eingeladen. 

Ab 21. Oktober 2013 wurde unsere Schihütte am Vorderälpele winterfit gemacht. 

Es wurden die Getränke eingelagert, und Franz konnte mit dem Winterdienst beginnen. 

Am 31.Dezember 2013 war unsere Vereinshütte bei Schönwetter und angenehmen 
Temperaturen  gut besucht, denn Viele haben den Weg auf sich genommen, um bei einem 
gemütlichen Hock das Jahr 2013 ausklingen zu lassen. 

Am Faschingsdienstag, dem 04. April feierten wir den Faschingsausklang auf unserer 
Schihütte. 

Am 14. April 2014 wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet.  

Am 26. April wurde der Hüttenputz durchgeführt, und unsere Hütte auf Hochglanz gebracht. 

Am 01. Mai 2014 wurde die Sommersaison eröffnet. 

Am Samstag den 09.Mai veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch den 11.internationalen 
Älpelelauf. Bei schönem Wetter wurde um 14:00 beim Sparkassenplatz der Lauf gestartet, 
und wir durften die zahlreiche Läufer und Zuschauer im Zielbereich bei unserer Schihütte 
bewirten.  

Im Juli 2014 haben wir Drainageleitungen am Hang westlich hinter der Schihütte verlegt, so 
kann das Regenwasser vom Dach der Schihütte und Schopf abrinnen. Anschließend wurde 
Humus aufgetragen und Rasen angesät. Somit hatten wir das Projekt Vorplatz neu 
abgeschlossen. 

Am 07. September feierten wir die Bergmesse und „ 80“ Jahre Schiverein Tisis, bei 
herrlichem Wetter bei unserer Schihütte. Die Bergmesse wurde von Bruder Franz und der 
musikalischen Umrahmung der Harmoniemusik Tisis-Tosters feierlich gestaltet.  

Am 14. September 2014 durften wir für die Alpgenossenschaft die Bewirtung für das 
Älplerfest  bei unserer Vereinshütte übernehmen. Das Zelt war noch von der Bergmesse 
aufgebaut wurde eingeheizt und so kamen viele mit Familie und Freunden um den 
Alpabschluss zu feiern. 

Abschließend möchte ich mich bei allen die einen Hüttendienst übernommen oder bei einem 
Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, recht herzlich bedanken. 

Besonders bedanken möchte ich mich bei Claudia und Robert Erath für die Organisation bei 
den Veranstaltungen 
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Vorschau auf die Saison 2014/2015 

Änderung Winterdienst 2014 /2015: 

Franz Köck hat mir am 15.September 2014 mitgeteilt, das er den Winterdienst nicht mehr 
übernimmt. 

Da viele Wanderer im Winter unsere Hütte als Wanderziel lieb gewonnen haben, war es mir 
wichtig, dass der Winterdienst weitergeführt wird.  

Hubert Engstler hat sich bereit erklärt mit mir den Winterdienst zu übernehmen. Wir haben 
den Winterdienst so aufgeteilt, dass jeder von uns drei Tage übernimmt. 

Öffnungszeiten Montag bis Sonntag, ausgenommen Dienstag von 11:00 bis 16:00 Uhr. 

Am 31. Dezember Silvesterlauf  

 

 

Gernot Müller 
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Bericht Kassierin Saison 2013/2014 

Die Präsentation 
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Daniela Braun 
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Ehrungen 

Die Ehrungen werden von der Obfrau Andrea Zelzer vorgenommen. 

 

Bronzenes Ehrenzeichen: Claudia Erath und Wolfgang Presslauer 

Claudia Erath 

Claudia ist nun schon seit vielen Jahren für den reibungslosen Ablauf und die Organisation 
des Älpelelaufes, der Bergmesse, des Hintersche Preisjassen und seit zwei Jahren auch für 
die Nikolausfeier verantwortlich. Sie weiß es sehr gut was es heißt, wenn man Helfer für die 
Bergmesse suchen muss, Kuchen für den Älpelelauf auftreiben soll und Preise fürs Preis-
jassen organisieren muss. Das ist nicht immer leicht und mir sehr viel Arbeit und Zeitaufwand 
verbunden.  

Sie ist auch sonst immer im Einsatz, wenn mal wieder Helfer gebraucht werden. Sei es im 
Schikurs oder bei diversen Rennen. Liebe Claudia, wir als Vorstand wissen dein Engage-
ment sehr zu schätzen und sind sehr froh, dass du diese Aufgaben immer noch mit so viel 
Freude und Idealismus meisterst.  

Nicht nur als deine Schwester sondern auch als Obfrau bin ich sehr stolz auf dich und hoffe, 
dass wir auch in den nächsten Jahren noch auf dich zählen dürfen! Vielen Dank!! 

 

Wolfgang Presslauer 

Auch Wolfi ist schon ein alter Schivereins-Hase. Schon seit über 10 Jahren ist er als Schi-
lehrer bei unseren Schikursen im Einsatz. Mit seiner lockeren und lustigen Art schafft er es 
immer wieder den Kindern die Freude am Schifahren und natürlich auch das Können zu 
vermitteln. 

Auch bei Arbeitseinsätzen am Älpele ist Wolfi immer dabei. Ein Frondienst mit Wolfi und 
seinem Pinzgauer war immer ein Erlebnis! Ich spreche aus eigener Erfahrung! Auch bei 
Hüttenumbauten kann man sich auf ihn verlassen. Wo gearbeitet wird ist Wolfgang dabei! 

Wolfi, vielen Dank für deinen Einsatz für den Verein!  

Da wir ja Jahrgänger sind weiß ich, dass du zwar ein alter Schivereinshase aber sonst noch 
voll jung und fit bist und ich hoffe deshalb, dass du uns noch lange treu bleibst! 

 

Ehrenmitgliedschaft für Ingo Wintschnig und Charly Wimmer 

Die Laudatio für Ingo und Charly wurde von Ehrenobmann Hubert Nigg verfasst. 

Ingo Wintschnig 

Laut den Aufzeichnungen ist Ingo Wintschnig seit ca. 1977 Mitglied beim Schiverein Tisis. 
Dies ist sicherlich eine lange Zeit. Einen Großteil dieser Mitgliedschaft war Ingo als äußerst 
Aktiver tätig. 

Dabei hat er einige Funktionen im Verein ausgeführt. Anfangs war Ingo sogar als Kinder-
skilehrer im Einsatz. Dabei war er bei den Kindern sehr beliebt da er sich wie ein Vater um 
sie kümmerte. Etwas später gehörte er zur bekannten Zeitnehmungstruppe von Wolfgang 
Malin und war hier in der Zielmessung im Einsatz. Dabei wurden diverse Rennen durchge-
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führt und zwar vom Tisner Parallelslalom angefangen bis zu Feldkircher Meisterschaften und 
Oberländer Meisterschaften und sogar Rennen für den VVS. Aber das Highlight war immer 
für ihn (und auch für uns) der Parallelslalom in Tisis. 

Neben seinen Tätigkeiten bei den Winterveranstaltungen war Ingo auch maßgeblich beteiligt 
bei den „Wassergräber“ auf dem Älpele. Dort hat diese Mannschaft einen regelrechten 
Tunnel in den Berg getrieben um das von Wassersuchern vermutete Wasser zu finden. 
Leider hat diese harte Arbeit kein Ergebnis gezeigt. 

Beim Zeltfest des Schiverein Tisis zum 50-jährigen Bestehens war selbstverständlich Ingo 
Wintschnig im Einsatz. Zeltaufbau, Wirtschaften und Zeltabbau überall war Ingo zur Stelle. 

Auch beim Hüttenanbau bei der Schihütte des Schiverein Tisis auf dem Älpele war Ingo als 
unser Polier im Einsatz und sorgte dafür dass die Wände in kurzer Zeit in die Höhe wuchsen.  

So kann man mit Recht behaupten dass Ingo wann immer Arbeit beim Verein angefallen ist 
jederzeit zur Stelle war. Dafür hat er auch im Jahre 2004 das goldene Vereinsabzeichen 
erhalten und wird ihm heute zu Recht auch die Ehrenmitgliedschaft verliehen. 

Ich als damaliger Obmann bedanke mich auf diesem Wege bei Ingo für die tolle Arbeit die er 
geleistet hat und ganz persönlich auch für die Kameradschaft die in unserer aktiven Zeit 
außergewöhnlich toll war. 

Karl Wimmer 

Karl von den meisten „Charly“ genannt stieß in den 80iger Jahren zum Schiverein Tisis. 
Leider ist das Eintrittsdatum nicht mehr zu festzustellen. Bei der damaligen Langlaufgruppe 
fühlte sich Karl sofort heimisch. Es herrschte immer eine tolle Stimmung. 

Bald setzte er seine Spezialität die „Bewirtschaftung der diversen Veranstaltungen“ auch für 
den Schiverein Tisis ein. Sei es Jahreshauptversammlung oder Preisjassen im Pfarrsaal, 
Zizelerennen, Parallelslalom, Hüttenfeste etc. immer war Charly mit seinem Equipment zu 
Stelle. Jede Kleinigkeit hat er dabei bedacht, nichts vergessen. Meist war er der Erste beim 
Vorbereiten und auch der letzte beim Aufräumen. 

Auch bei der Zeitnehmung gehörte er bald zur Truppe um Malin Wolfgang und fungierte als 
verlässlicher Starter. Wie Ingo Wintschnig kann er auf viele erfolgreich durchgeführte 
Rennen zurückblicken. 

Bei der Mannschaft der „Wassergräber“ war Charly ebenfalls im Einsatz und verbrachte so 
manches Wochenende mit Arbeit auf dem Älpele – wobei er die Rolle des Verpflegungschefs 
der Grubenmannschaft übernommen hatte. So schaute er genau darauf dass seine Leute 
bei Kräften blieben. Auch heute noch kann man Charly als Hüttenwirt auf dem Älpele 
antreffen. 

Ebenfalls wie Ingo Wintschnig war Karl Wimmer beim großen Zeltfest des Schiverein Tisis 
mit dabei und hat in der Organisation wie auch überall sonst tatkräftig mitgeholfen. 

Auch Karl Wimmer hat im Jahre 2004 das Goldene Vereinsabzeichen erhalten und erhält in 
diesem Jahr für seine wirklich besondere Leistungen für den Schiverein Tisis die Ehren-
mitgliedschaft. 

Auch bei Karl Wimmer möchte ich mich als ehemaliger Obmann für seine tatkräftige Mithilfe 
bei den diversesten Veranstaltungen bedanken und ebenfalls für seine Kameradschaft und 
Freundschaft. 
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Gönnerauszeichnung für Intersport Montafon 
Tobias Stergiotis und Thomas Fritsch 

Mit dem Intersport Rankweil haben wir nun schon seit vielen Jahren einen treuen Partner an 
unserer Seite. Tobias und Thomas und das ganze Intersportteam sind immer sehr bemüht, 
die Wünsche unserer Mitglieder bestens zu erfüllen. Dank der guten Partnerschaft können 
wir unseren Mitgliedern günstige Vereinsanzüge anbieten. Auch Wachskurse und verbilligtes 
Material können wir über Intersport Rankweil anbieten. Und wenn ich wieder einmal einen 
Preis fürs Preisjassen und die Familienmeisterschaft brauche, muss ich nur Tobias anrufen 
und er lässt mir was Tolles herrichten! Es wird immer schwieriger Sponsoren zu finden. 
Umso mehr freut es uns, mit euch einen tollen Partner gefunden zu haben. Wir möchten uns 
bei euch beiden stellvertretend für euer Team für die tolle Zusammenarbeit bedanken! 

 

Silbernes Ehrenzeichen des VSV – Kurt Kleindienst 

Und jetzt kommen wir zu einer, für mich persönlich, ganz besonderen Ehrung. Es ist dies die 
erste Ehrung dieser Art in unserem Verein. Es geht um das Silberne Ehrenzeichen des VSV 
für besondere Leistungen als Vereinsfunktionär. Ich bitte nun zu mir unseren Kurt 
Kleindienst! 

Kurt ist nun schon seit 1983 Vereinsmitglied, seit 1989 ausgebildeter Skiinstruktor, er war 
von 1987-1990 Beirat, von 1990-1994 Obmann-Stellvertreter, von 1994-2001 Obmann, von 
2001-2013 Sportwart, und seit 2013 ist Kurt Sportwart-Stellvertreter. Seit 1988 hilft Kurt im 
Schikurs bzw. organisiert ihn nun schon seit vielen Jahren.  

Im Jahr 2000 hat Kurt mit dem Aufbau des Kadertrainings begonnen und ist somit für 
unseren jetzigen großen Nachwuchskader und für die Nachwuchsarbeit massiv verant-
wortlich!  

Lieber Kurt, ich darf dir im Namen Aller für deinen schon jahrelangen großen Einsatz für den 
Verein danken und freue mich für dich für diese Auszeichnung und darf nun Sigi Kathan 
bitten, die Ehrung vorzunehmen. 

 








